

Alemania inicia el asalto para lograr la presidencia de la Comisión Europea

El bávaro Manfred Weber se perfila como candidato del PPE para sustituir a Jean-Claude Juncker

B. DE MIGUEL / A. CARBAJOSA
Bruselas / Berlín

La carrera por sustituir al presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker—cuyo mandato concluye después de las elecciones europeas del próximo mayo— ya ha comenzado, y Alemania está en cabeza para hacerse con el puesto. Manfred Weber, de 46 años, la cara amable y proeuropea de los socios bávaros de la canciller Angela Merkel y líder del grupo popular en el Parlamento Europeo se perfila como el primer aspirante al puesto, según fuentes del Partido Popular Europeo (PPE). Estas mismas fuentes anticipan que contará con el apoyo del Gobierno alemán y de todos los primeros ministros del PPE. Sin embargo, no lo tendrá fácil: enfrentará a rivales dentro de su grupo además de los del resto de formaciones. Fuentes populares apuntan a otros dos aspirantes en el partido: Michel Barnier (quien, según su entorno, se muestra confiado por el apoyo que ha ganado en Bruselas gracias a su papel como negociador jefe de la UE para el

Brexit) y Alexandre Stubb, ex primer ministro de Finlandia.

Quedan por designar también puestos clave, como los del Banco Central Europeo, el Consejo y los comisarios. **PÁGINA 3**

Despido masivo de docentes en las aulas rebeldes de Nicaragua

CARLOS SALINAS, Managua
El Gobierno de Nicaragua ha expulsado a más de 40 académicos y a 80 universitarios, además de a varios trabajadores administrativos. La medida supone una represalia por su apoyo a los estudiantes que se atrincheraron en abril en la Universidad Nacional Autónoma dentro de las protestas contra el régimen de Daniel Ortega. **PÁGINA 7**

Trump ofreció a los palestinos confederarse con Jordania

El Barça golea 8-2 al Huesca y se coloca líder **P27 y 28**

El plan de López Obrador de reducir sus medidas de seguridad alarma a los expertos y complica las futuras visitas de mandatarios

Todos los riesgos del presidente

ELENA REINA, México
Convencido de que su rotundo éxito en las urnas radicó en gran medida en alejarse de la imagen de un mandatario inaccesible y rodeado de escoltas, el presidente electo de México reiteró durante su campaña que, si ganaba, no viviría en la residencia oficial de Los Pinos, viajaría en aviones comerciales y prescindiría de la institución militar encargada de la protección de los presidentes: el Estado Mayor Presidencial. Si ahora que es presidente cumple

su promesa, la medida tendrá un impacto no solo en su seguridad, que es la de todo México, sino en la de los mandatarios extranjeros de visita oficial.

“La seguridad de un jefe de Estado es mucho más compleja que los escoltas que lo acompañan. Hay labores de inteligencia que nadie ve, pero que se tienen que realizar”, apunta el responsable de seguridad de una de las embajadas europeas en México, bajo condición de anonimato. “A nadie en ese Gobierno le intere-

sa que una visita oficial asuma riesgos”, asegura otro. Ante la polémica suscitada, Andrés Manuel López Obrador anunció que 20 civiles desarmados—10 hombres y 10 mujeres coordinados por un empresario sin experiencia en estos asuntos— se encargarán de su seguridad. En un país con una media de 85 asesinatos diarios y más de 100 candidatos acribillados a tiros durante la pasada campaña, López Obrador se dice convencido de que lo “protege la gente”. **PÁGINA 5**



José Mujica, ex presidente de Uruguay, ayer en la Mostra de Venecia. / ERNESTO RUSCIO (GETTY)

El expresidente uruguayo centra un documental y una película en la Mostra

José Mujica, antiestrella en Venecia

TOMMASO KOCH, Venecia
Parece un intruso en la Mostra, pero es uno de sus protagonistas. “Un estrellado”, bromea el expresidente uruguayo José Mujica, figura destacada de un festival donde se presentan estos días un documental y una película sobre su vida. En un encuentro con la prensa en Venecia, Mujica mira adelante y atrás

con ese “arma defensiva brutal que es el humor”. Asegura, evocando sus años en prisión, que “junto a la muerte la soledad es el peor castigo”. Apoya con convicción el proyecto de la Unión Europea, pese a sus defectos. Y afirma que no le gusta usar el término “populista” porque hay una tendencia a aplicarlo “a todo lo que molesta”. **PÁGINA 23**

DILMA ROUSSEFF
Expresidenta de Brasil

“Mi candidatura tiene como objetivo luchar contra el golpe de Estado”

TOM C. AVENDAÑO, São Paulo
Dos años después del *impeachment* que la apartó del poder, la expresidenta de Brasil Dilma Rousseff, de 70 años, vuelve a estar en campaña. Esta vez opta a un puesto en el Senado por Minas Gerais, su Estado natal. “Mi candidatura tiene como objetivo luchar contra ese golpe de Estado parlamentario”, afirma en una entrevista telefónica con EL PAÍS en referencia al *impeachment*. Muestra además su intención de “derogar el retroceso del Gobierno de Temer”, quien la sustituyó al frente del Ejecutivo, y “luchar por la liberación de Lula [da Silva, su mentor político y primer expresidente preso de Brasil] y por su elección a la presidencia de la República”, destaca. **PÁGINA 6**

